
 

 

Liebe Clubmitglieder, 
ein turbulentes Jahr liegt hinter uns. Wir versuchten einen Balance-Akt. Einerseits wollten wir 
dem Clubleben gerecht werden und andererseits der Pandemie trotzen. Glücklicherweise 
scheint dies einigermaßen gelungen zu sein. Der Foto-Rückblick auf das vergangenen Jahr 
möge die schönen Augenblicke vergegenwärtigen. Lockdown bedeutet zwar das Aus für 
Clubabende und Veranstaltungen. Die Aktivitäten und Planungen laufen dennoch weiter. In 
regelmäßigen Video Calls halten wir unsere Besprechungen ab, behandeln aktuelle Themen 
und entwickeln die BSC-Strategie weiter. Um nur einige Beispiel zu nennen: Wir bereiten 
die Int. Schweizer Meisterschaft der Lacustre-Klasse vor, sind in guten Gesprächen mit der 
Stadt bezüglich der Hafen-Infrastruktur und versuchen die internen Abläufe zu optimieren. 
Seit heute (21.12., 11:02 Uhr, Winter Beginn) werden die Nächte kürzer und die Tage wieder 
länger. Das ist ein guter Anlass, um nach vorn zu schauen. Nicht nur die Möwen blicken mit 
Vorfreude auf Weihnachten, den Jahreswechsel und dann auf die kommende Segelsaison, 

jedem Winter folgt ein Sommer… Ich wünsche auch im Namen des BSC-Vorstands Euch und Euren Lieben ein 
gesegnetes Weihnachtsfest und einen guten Rutsch ins neue Jahr, das uns - dann geimpft - hoffentlich in eine neue 
Normalität bringen wird. Gesundheit, Glück und Freude und immer die berühmte handbreit Wasser unterm Kiel! 
 
Euer Urs Hämmerle,  
BSC Präsident  

Stadtgespräch  
Eines vorweg: Unser Vorstellungsgespräch bei der Stadt Bregenz war sehr konstruktiv. Es bildet den Auftakt zu 
regelmäßigen Treffen und zu verstärkter Kooperation der Nutzer des Sporthafens. Damit sollte es gelingen, 
Schritt für Schritt die Infrastruktur zu verbessern, auch wenn die finanzielle Situation derzeit angespannt ist.  
 
Am 30. November fand das erste Gespräch der neuen Clubführung mit der Stadt Bregenz statt. Auch in Bregenz gibt es ja 
eine neue politische Führung. Bürgermeister Michael Ritsch und Herbert Feuerstein, der im Amt für die Liegenschafts- 
verwaltung und den Hafenausschuss zuständig ist, begrüßten im Rathaus seitens des BSC Präsident Urs  Hämmerle, 
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Vizepräsident  Alexander Giesinger, Schriftführer Florin Reiterer und Oberbootsmann Alexander Joss. Die Detail- 
Beratungen erfolgten dann mit Herbert Feuerstein. Die wichtigsten Gesprächspunkte der umfangreichen Agenda: 
Fahrradweg: Die Sicherheitsproblematik im Allgemeinen, vor allem die Gefährdung von Kindern, wird auch seitens der 
Stadt gesehen. Es sollen bereits für 2021 erste Sicherheitsmaßnahmen gesetzt werden und parallel dazu an einer 
langfristigen Lösung gearbeitet werden.  
Takelmast: Dazu lag bereits ein umfangreicher Schrift- verkehr zwischen der Stadt und unserem Schriftführer Florin 
Reiterer vor, der im Gespräch vertieft wurde. Das Ergebnis lautet, dass ein neuer, absturzsicherer Takelmast aufgestellt 
und somit den BSC Mitgliedern und den Gästen im Hafen das Arbeiten am Mast-Topp erleichtert wird.  
Interessensgemeinschaft (IG) Sporthafen: Die Stadt begrüßt das Bemühen des BSC, die Clubs im Sporthafen zu einer 
engeren Zusammenarbeit zu bewegen. Eine IG 
Sporthafen würde dazu führen, dass bei Themen, die den 
Sporthafen betreffen, direkt im Hafenausschuss die 
jeweiligen Standpunkte ausgetauscht werden könnten. 
Dies wäre eine wesentliche Verbesserung der Kommuni- 
kation und Verkürzung der Amtswege. 
Clubhaus, Sanitäranlagen, Lagermöglichkeiten: Dieses 
Thema wurde andiskutiert. Im Zusammenhang mit der 
Strategie werden sich die Notwendigkeiten des BSC 
konkretisieren. Dann wird ein Paket erarbeitet und weiter 
diskutiert. Die Sanitäranlagen sind nicht nur in unserem 
sondern auch im besonderen Interesse der Stadt, da sie ja 
vor allem von den Gastliegern frequentiert werden. 
BSC Archiv: Die höchst interessanten Archivalien des 
BSC, die in den letzten Monaten gesammelt und 
digitalisiert wurden, werden dem Stadtarchiv Bregenz zur 
sachgerechten Aufbewahrung übergeben. Der Vorstand 
wird damit einer Empfehlung des Stadtarchivars Thomas 
Klagian, unseres Club-Historikers Tilman Kuner, Liesbeth und Uli Diem und Ulrich Herburger folgen. Die Dokumente 
bleiben im Eigentum des Clubs und werden für Forschungszwecke allgemein zur Verfügung gestellt. Eine offizielle 
Übergabe ist in Vorbereitung. 
Weitere Themen waren eine Abschrankung des Clubstegs, die Schließanlage beim Schranken der Slipanlage für die J/70 
Crews, Fingersteg zum Platz 1, Wellenbrecher, Dokumentation von Verstößen zur Hafenordnung, direkte Information aus 
dem Hafenausschuss seitens der Stadt an die Clubmitglieder und Grün-Pflege (Baumschnitt, Hecken etc.). 
Fazit 
Herbert Feuerstein seitens der Stadt und die Delegation des BSC beurteilten das Gespräch als sehr positiv. Feuerstein 
sieht die Wünsche und Interessen des Clubs als berechtigt an und wird entsprechend den Möglichkeiten an einer Schritt 
für Schritt Umsetzung mitwirken. “Es war ein Kennenlernen auf Augenhöhe zwischen der neuen Stadt- und der neuen 
Clubführung. Auch wenn die Umsetzung der Club Wünsche ein längerer Weg wird, er beginnt immer mit dem ersten 
Schritt, der nun gesetzt wurde,” resümiert BSC-Präsident Urs Hämmerle. 

Finanzieller Zuschuss  
Unsere Zahlmeisterin, Vanessa Englmair, hat beim Non-Profit-Organisation (NPO) 
Corona-Fond um Unterstützung angesucht. Dieser hilft, damit die geförderten 
Organisationen nach Überstehen der Corona-Krise in der Lage sind, ihre wesentlichen 
gesellschaftlichen Aufgaben weiterhin zu erfüllen. Dem BSC waren durch Pandemie 
bedingte Absagen von Club-Aktivitäten, Pachtausfällen etc., Einnahmen erheblichen 
Ausmaßes entgangen. In einer detaillierten Aufstellung hat Vanessa  glaubhaft nach- 
gewiesen, dass Corona ein Leck in die Clubkasse geschlagen hat. Nun wurde ihrem 
Antrag Folge geleistet. Mit der positiven Erledigung wird es dem BSC wie gewohnt möglich 
sein, auch in der kommenden Saison die Ziele weiter zu verfolgen.  
Vielen Dank an Vanessa für diese für den Club sehr wichtige Initiative! 
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Sportreferent*in weiterhin gesucht 
Der Vorstand sucht nach wie vor dringend eine Person, die sich der Wettfahrt-Organisation annimmt. Es handelt sich in 
erster Linie um eine Koordinationstätigkeit gepaart mit der Abwicklung von Manage to Sail. Geboten wird eine gute 
Teamarbeit im  Vorstand unseres Traditions-Clubs. Meldungen und Vorschläge bitte an praesident@bsc.or.at 
 
Im Rückspiegel: Einige Highlights aus dem Jahr 2020 

 Generationenwechsel  Spaß bei J/70            Ansegeln mit Fuchsjagd 

Anregende Weinrundum                 Optiwochen          Erfolgreiche Jungsegler   

125. Gründungsfeier   Ehrengast Elfe II          Otto Mallaun wieder entdeckt 

 Gründungsstatuten aufgetaucht   Dramatischer OD/ORC Cup          Absegeln mit Känguru Start  

 Zwei neue Ehrenmitglieder    Fröhlich beim Tiefenrausch          Virtueller Nikolaus 
   

 
                Redaktion: Ulrich Herburger, 21.12.2020 
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